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Transporte de cargas. Los 
obstaculos que frenan al sector 
Mario Eliceche, presidente de Fadeeac, sefiala que la actividad 
esta deteriorada y le pide al Gobiemo bajar la carga impositiva 

Texto Eduardo Perez y Alejo Gonzalez Prandi I REDAccr6NEXPOTRADE 

L 
a coyuntura economica 
ha condicionado histo
ricamente el desarro
llo de la actividad de los 
transportistas. La alta 

presion tributaria, los costos de 
los insumos atados al dolar y los 
reclamos salariales han venido 
ajustando las ganancias de las 
empresas de! sector hasta lle
varlas a una situacion delicada. 

Esa realidad es la que ha veni
do enfrentando Mario Eliceche, 
nacido y criado en Trelew, desde 
que asumio la presidencia de la Fe
deracion Argentina de En ti dad es 
Empresarias de! Autotransporte 
de Cargas (Fadeeac) en diciembre 
pasado, con la decision de darle 
una impronta federal al accionar 
de la entidad y resolver los proble
mas de! sector. 

Tras recorrer las camaras de! 
interior, el dirigente observ6 que 
"el transporte no escapaalagene
ralidad de la Argentina". 

"Con una economia practica
mente parada, lo que funciona es 
la cosecha de granos -con altos y 
bajos por las inundaciones en el 
Chaco-y Vaca Muerta, con el tras
lado de arenay materiales", dice. 

G -iC6mo encontr6 al sector? 
0-Esta muy deteriorado. Tene
mos una carga impositiva muy 
fuerte, con el agravante de las car
gas ocultas de gravamen es de las 
provincias, porque, por ejemplo, 
Neuquen pi de un control extraq ue 
se hace en el mismo taller que la 
normal, para habilitar el camion 
para ingresar a la zona petrolera. 
Tenemos costos sobre otros. Hay 
una terrible avidez por recaudar, 
enunsistemaquenodamas.E!Go
bierno dice que la logistica es cara, 
pero nosotros no somos formado
res de precios. Mas de! 40% de los 
costos logisticos son impuestos. 
o -.se plante6 esta situaci6n 
en la Mesa Logistica? 

0-En la reunion que tuvimos 
con el presidente Macri plantea
mos algo que le llamolaatencion, 
que es que cuando una empresa 
compra camiones nuevos, para 
patentarlos, hay que vend er uno. 
Porque hay que jun tar el dinero 
para hacerlo y, a veces, puede al
car12ar el siete u ocho por ciento 

"La Mesa Logistica 
funcionara en tanto 
no quede solo para 
la foto. Estamos en 
terapia intensiva, 
con pron6stico 
reservado" 

de! valor de la unidad, segt'.rn la 
provincia. Es decir q ue al comprar 
diez camion es se necesitael valor 
de uno para ponerlos en la calle. 
Hoy, quien compra un camion 
Euro 5, que usagasoil mas refina
do con menos azufre y q ue con
tamina menos, tendria que tener 
el aliciente de pagar una patente 
mas barata 0 no hacerlo durante 
los primeros dos afios. Pero re
sulta que un camion antiguo pa
ga menos que otro moderno, que 
tiene todos los sistemas de segu
ridad y no contamina. Algo esta 
ma!. Son las asimetrias que tiene 
nuestro sector. La Mesa Logistica 
funcionara en tan toy en cuanto 
no quede para la foto y el discur
so. Se plantearon algunas cues
tiones que generan sobrecostos 
o algunos temas gremiales, co mo 
que pidan el libre deuda sindical 
para pod er cargar. La Federacion 
busca sumar para salir de la co
yuntura, porque si no tenemos un 

transporte sano, fuertey eficiente, 
no es un pais viable. Hoy estamos 
en terapia intensiva, con pron6s
tico reservado. 
G -lCuales serian 
los resultados concretos 
que esperan de la Mesa? 
G-Estamos peleando por el im
puesto al combustible liquido. 
Ademas, el transporteinternacio
nal puede tomar 45% a cuenta de 
pago de IVA, que se acumula co
mo credito, y pedimos aplicarlo a 
Ganancias. Solicitamos un precio 
federal para el combustible. YPF 
lo mejor6 en 2%, pero habia dife
rencias de has ta 10%. Se necesitan 
respuestas rapidas para esas asi
metrias. 

Ademas,lepedimosa!Gobierno 
que revea la base no imponible, a 
partir de la cual se comienza a pa
gar el impuesto a las ganancias, 
porque la inflacion ha sido dema
siadoaltay esa base nose modifico. 
Eso nos perjudica porque los cho
feres quieren via jar menos, debi
do a que cuantos mas kil6metros 
hacen, menos cobran. Tambien 
buscamos que nos baje la carga 
impositiva. Sali6 un plan de pago 
de 60 cuotas, pero necesitamos 
acomodar los planes caidos y que 
nos den aire para lo queviene, por
q ue cada mes que pasa es un pe
dacito masque vamos perdiendo 
delasempresas.Lainventivayano 
alcanza. Necesitamos hechos con
cretos para es tar mejor. Segui mos 
siendo optimistas; de lo contrario 
no estariamos aca. 
0 -lCual es la respuesta 
de! Gobierno a estos planteos? 
0-Nos dicen: "vamos aver c6-
mo mejoramos"; "veremos co mo 
lo modificamos"; "se va a bajar la 
presi6n impositiva"; "lo prime
ro es tener deficit cero, porque el 
primer compromiso hoy es con el 
Fondo". Se entiende, porque si no 
la Argentina no tiene credito. Pe
ro llegar a deficit cero con la carga 
impositiva actual... (silencio). Ha
bra que ver de don de va a salir el 
dinero. Nosotros ya no estamos en 
condiciones de seguir aguantan
do. Estamos frente a una paritaria 
que se inicia ell° de junio, con un 
sindicato que estahablando de un 
50% de aumento mientras veni
mos perdiendo capital de trabajo. 
Cada dia, un transportista secome 
unpedacitodelcami6n,porquees
ta trabajando debajo de! costo, no 
puede reponer ni hacer el mante
nimiento. Esta es una muerte len
ta. Siesta tendencia no cambia, a 
findeafiovaahaberempresasque 
no sevan a pod er levantar. 
G -iC6mocreequevaaser la 
negociaci6nde las paritarias? 
0-[Hugo] Moyano sabe que es
tamos en el mis mo barco y tene
mos que sentarnos aver co mo lo 
llevamos a bu en puerto, porque si 
se hunde, ellos vienen con noso
tros. Esta coyuntura la tenemos 
quepasar.O 
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